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№２１４１ 第２５回例会（新年初例会） ２０１０．１．７ 晴 

点 鐘：志波 克 会長 

進 行：大網庄一郎 副 SAA 

ソング：君が代、奉仕の理想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（進行 大網会員） 

 

会長挨拶 

会長 志波 克  

明けましておめでとうございます。年の初めに嬉

しいニュースがあります。それは、欠席がちで心苦

しいとの理由で退会届を出された伊藤一夫会員が、

前増強委員長永島さんの説得で、退会を思いとど

まってくれた事です。 

永島会員にはクラブを代表して厚くお礼を申し上

げます。伊藤会員におかれましては、どうぞ健康に

ご留意の上、出席を重ねられるようお願い致します。

出席する事で、ご自身及び会員一同の健康増進に

役立ちますし、会長にとりましては、目の前に一人

でも多く人の居る事が大きな喜びでありますので、

よろしくお願い申し上げます。 

１月は日本語では睦月、英語では January と言い

ます。ジョン・ケニーＲＩ会長は年頭メッセージで、

January は前後二つの顔を持つローマ神話の神ヤ

ヌス（Janus）に由来し、ロータリアンにとっても過去

を評価し、次の課題を見詰め、奉仕を成し遂げる手

段を熟慮する時だと言っております。私達も計画し

た奉仕活動の仕上げの時期に入りますので、よろし

くお願い致します。 

又、睦月は親族一同睦び合う月です。ロータリア

ン同士益々親睦を深め、楽しくロータリー活動を進

めましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長報告 

①例会終了後、定例理事会を開きますので理事

の方はお残り願います。 

②忘年例会のアルバムを２冊作成しましたので



回覧します。回覧後は懇親会特別賞として原

田夫人、大網夫人に贈呈します。 

 

幹事報告 

幹事 榎本守男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

明けましておめでとうございます。本年もよろしく

お願いします。お正月はずーと穏やかなお天気で

千葉県は暖かくて良い所だなとあらためて感じまし

た。ちなみに実家の広島に電話すると昨年の暮れ

から雪でいつもより多いようです。寒そうで帰る気に

なりません。 

倅夫婦が年末年始の休暇で孫を連れて帰省しま

した。普段は私たち夫婦二人暮らしですが久しぶり

に賑やかな一家団欒の時を過ごしました。孫は、私

にだけ人見知りして、とうとう最後までなつきません

でした。この次、会えるのは五月の連休なので何か

いい秘策があれば教えてください。こんなことを考

えるのは年をとった証拠かな？と思いますが気分は

まだまだ３０代です。カラ元気で頑張りますので残り

の半期もよろしくお願いします。 

 

報告事項 

１．年賀状をいただきました。 ガバナー 

エレクト事務所様 山田ガバナー補佐様 

富津市少年野球連盟 白井様  

地区委員樋田様 山口とも様 オクトン様 

２．第４分区 IМのお知らせ ２月２２日  

１３時 ロイヤルヒル八宝苑 懇親会有 

テーマ「クラブの活性化について」  

１月１５日までに出席者の報告 

３．「社会奉仕プロジェクト訪問記」が届いてい

ます。今回は浦安ロータリークラブの献血

活動です。 

４．ガバナー事務所よりゆめ半島千葉国体への

協力依頼が来ています。 

５．２０１０年モントリオールでのロータリー

国際大会の案内が来ています。 

６．例会変更のお知らせ 木更津東ロータリー

クラブ １月２７日１８時３０分点鐘 

  家庭集会のため 

７．上総クラブより会報が届いています。       

 

 

お祝い 

 

結婚祝い 

志波克・甫子夫妻（Ｓ３７，１，２１） 

コメント：結婚祝を頂き有難う御座います。今回で４

８回目の記念日になります。この数年は二人で旅行

をする事が多くなりましたが、旅に出るとつい見慣

れている顔より新しい顔に目が行き、顰蹙を買いま

す。 

よく考えてみると、普段女房と長い会話をする事

が無いので、旅に出ても話が続かず、ついつい新

顔と話が弾んでしまうのです。 

先日、女房の買い物時間待ちの本屋で「会話が

途切れない話し方のルール」という本を見つけたの

で、今後は良く研究して家でも旅先でも二人での会

話が弾むように努力したいと考えています。 

 

三枝一雄・富美代夫妻（S３７，１，２７） 

 コメント：夫婦何とかこの年齢までやってきました。

共に持つ趣味は俳句ですが、時には私より妻の

方が上手につくり、情けなく思うことがあります。 

   記念品ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



誕生祝い 

三井進会員（Ｓ２６，１，１０） 

来週お祝いをする予定。  

 

委員会報告 

 

クラブ会費納入について 

会計 白石幸久 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下記納入お願いします。 

１．今年度下期分 ７５,０００円 

２．納入期日 平成２２年１月２８日 

 

国際交流協会ニューイヤーフェスタについて 

会員（交流協会会長） 小野恒靖 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１６回ふれあいＴＯＷＮニューイヤーフェスタを

次の通り開催します。ご参加下さい。 

日 時：２０１０年１月１７日（日） 

１２：００～１５：００ 

会 場：佐貫コミュニティーセンター 

料 金：大人１０００円 学生３００円 

    外国の方無料 

主 催／富津市国際交流協会 

事務局／富津市役所企画政策課 

 ℡０４３９-８０-１２２３ 

 

Ｒ財団・米山奨学会について 

Ｒ財団・米山奨学委員長 高島治雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｒ財団について大変なご協力ありがとうございま

した。おかげ様で志波会長がマルチブル・ポール

ハリス・フェローになります。なお、下期の計画の米

山への寄付１万円よろしくお願いします。 

            

例会予定について 

副ＳＡＡ 大網庄一郎 

次の２回の例会は、会員の年頭所感の発表を名

簿順に行います。１人３～５分ぐらいでお願いしま

す。 

 

句集「実むらさき」について 

会員 三枝一雄 

喜寿を迎えるにあたり、句集「実むらさき」を出し

ました。ご覧いただきたいと思います。句集の名は、

日頃ご指導をいただいている星野椿先生の「この

色にして この名 実むらさき」によったものです。      

今後もよき師に従い、よき友に囲まれ、楽しく一

層の精進を続けたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 



卓話 

「私の病院勤務」 

会員 大須賀三智男 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

今回、初めての卓話ということで、私が以前勤務

していた病院について少し話したいと思います。 

当病院の職種でいいますと医師、看護師、薬剤

師、放射線技士、検査技士、理学療法士、栄養士、

臨床工学士、視能訓練士等で、これらは医療部門

になります。 

特に臨床工学士、視能訓練士というと病院関係

者でないと解りづらいと思います。臨床工学士とは、

医療機器などのメンテナンスや実際の手術の場に

立会い、人工呼吸器や人工心肺などの医療機器を

操作する人たちです。また視能訓練士とは、医師

ではないですが、眼科医師の補助的なことを行っ

ています。 

その他に事務部門があり、その事務部門に私は

おりました。おもな課と仕事の内容は、 

総務課一職員の人事や庶務全般を行います。 

財務課一病院のお金や収支統計等を行います。 

管財課一建設関係、レントゲン、検査等の医

療機器、医療材料等医療に必要なも

のの要求をチェックし、購入すると

ころです。 

企画調整一病院の経営を考えるところで、新

しいことを企画したり現状のやりか

たを見直すところでもあります。 

医事課一事務部門では病院の収入面を取り扱

うところで、病院が成りたつかどう

かの大切な課であります。内容は外

来、入院患者のかかるコストを計算

請求するところです。窓口では、一

般的に３割分を患者負担として徴収

し、その他の７割分をまとめて請求

します。それらは審査にかけられ問

題なければ、2 ケ月後に入金となり

ます。 

患者さま相談室一患者さんからの苦情・クレ

ームやインフォメ－シヨンでの案内

などをするところです。また病院の

医療安全の取りまとめる課でもあり

重要な部門になっております。 

地域医療センター 

○人間ドックの予約受付、開業医からの患者紹

介を電話やファックスで予約受付をします。 

○その他ケースワーカーによる医療相談等も

行っております。 

○訪問看護科一在宅の患者を訪問看護してお

ります。 

私は、４０年当病院に勤務しまして、実際に経験

した課は、医事課、管財課、総務課、企画調整課、

患者さま相談室で勤務しました。なかでも管財課用

度係が長く医療材料等の購入、払出し管理を行っ

てきました。 

患者さま相談室には３年いましたが、苦情、クレ

ームで特に多かった内容は、診療待ち時間が長い、

医師や看護師、外来窓口での対応が悪い、その反

面医師や看護師、外来窓口での対応が良いなどの

「声」もありました。その他施設内禁煙とうたってある

のに、沢山の患者が喫煙しているなどの苦情もあり

ました。 

この苦情処理の対応が大変重要で、一人一人の

患者さんを大切にしているかが問われます。 

事務的な苦情の一つに、初診患者の場合診察料

以外に２１００円がかかるのはなぜか？などというク

レームもありました。 

総合病院にかかる場合、紹介状のない患者さん

は保険外療養費（２１００円）がかるため貼り紙やそ

の旨の説明をしているが、患者さんはあまり解らず

にかかってしまうことがあり、会計時に問題になった

りしております。 

病院にはそれぞれ役割分担があり、軽い症状の

風邪や急病以外は総合病院にはかからず、もより

のお医者さんにかかることを勧めております。 



以上、まとまりませんが私の卓話は終わりたいと

思います。 

 

俳句 

 

 「めでたさや 初例会に 鯛の膳」  かずを 

 

「和歌に親しむ」（９） 

“文ちゃんの百人一首”より 

会員 千葉一利  

 今まで小野小町など、何人かの六歌仙と呼ばれ

る人が出てきました。これは私の調べですが、六歌

仙は古今集の序に名を上げられた６人の歌人を指

しています。在原業平（１７）、僧正遍昭（１２）、喜撰

法師（８）、大友黒主、文屋康秀（２２）、小野小町（９）

の６人です。（ ）の数字は百人一首に載っている

順番ですが、なぜか大友黒主の作品はありませ

ん。 

 

十四首目 河原
かはらの

左大臣 

    

陸奥
みちのく

の しのぶもぢずり 誰
たれ

がゆゑに 

乱
みだ

れ初
そ

めにし 我
わ

れならなくに 

 

映像化：陸奥の信夫地方（福島県）には、織

物の名産品「信夫もじずり」があり

ます。しのぶ草の紫汁で「乱れ模様」

に染めます。美しいあなたを見かけ

た私の心は、この布の乱れ模様のよ

うに乱れ始めました。それも、美し

すぎるあなたのせいなのですよ。  

  

豆知識：作者は、富と権力を欲しいままにし、

豪邸に塩釜を作ったり、平等院を建

てたりした「左大臣源融」。女性との

歌のやりとりに詠んだ歌。他の若者

が、里で美しい姉妹に出会い、狩衣

の裾にこの歌を書いて贈ったという、

評判の良い歌。       古今集 

          

十五首目 光孝
こ う こ う

天皇 
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映像化：あなたに食べていただこうと思い、

若菜を摘みました。野原はまだ春浅

く、淡雪が袖に降ってきました。せ

り、なずな、ごぎょう、はこべら、

ほとけのざ、すずな、すずしろ、春

の七草。どれも冬の野原に芽を蓄え

た、息災・長寿の若草です。  

  

豆知識：天皇が親王の時、気安く親しくして

いた人に若菜を摘んで贈り、それに

添えた歌。簡明率直な歌風は、高齢

在位の帝の心にふさわしいものを秘

めている。       古今集 

 

ニコニコＢＯＸ 

 

親睦担当 石渡鋼 

 来週来られないので、年頭のあいさつをします。

暮れに鐘を１０８ならし、厄を落としました。楽しく元

気に頑張りたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三枝一雄   句集「実むらさき」を上梓。ど 

うぞお受け取り下さい。 

大須賀三智男 卓話をさせていただいて。 

小野 恒靖  クリスマスパーティーでたくさ

んの写真を写していただいて 



 

三枝一雄   結婚祝いをいただいて 

志波 克       〃 

榎本守男   本年もよろしく・句集をいただ

いて 

以下同じ 

原田雅式  石渡 鋼  須藤 隆  

千葉一利  永島 強  佐藤信康   

大網庄一郎 渡辺 務  高橋裕之   

白石幸久  高島治雄 

          合計 １９,０００円 

 

 

出席報告 

  出席担当部長 高橋裕之 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 ２１ １８ ３ ０ 85.71%

前回 ２１ ２１ ０ ０ 100% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（例会が終わって理事会） 

 

理事会報告 

 

出席理事：志波、榎本、原田、白石、高島、千葉、

須藤 

①半期決算について 白石幸久 会計 

   繰越金   ２１５,６０５円 

   収入合計 １,９５１,５８２円 

   支出合計 １,９７０,３８０円 

   残高    １９６,８０７円 となり、

１８,７９８円の赤字であったが、健全な推

移。 

②１月プログラムについて 

   1/14 卓話 三井進会員 

      年頭所感 名簿順にて各３分程度 

   1/21 年頭所感 名簿順にて各３分程度 

   1/28 新年家族夜間例会 オークション 

開催 

   2/04 姉妹クラブ契約更新計画作成 

 塩山、嘉義     （志波） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務の村田さん） 

 

編集後記 

 

おめでとうございます。１，２月引き続き週報を担

当いたします。よろしくお願いします。 

「三余」という言葉をご存知でしょうか。読書する

のに最適な余暇が３つあるということです。雨降りの

日、夜、そして冬の３つです。読書の秋、灯火親し

む秋とか、読書には秋の方が良さそうなものですが、

秋でなく冬であるのは中国生まれの言葉なのかも

知れません。 

それはそれとして脳の活性化には、読書がとても

よいと言われています。年寄りには大変苦手な読書

ですが、ボケ防止のためにも今年はなるべく読書を

したいと思っています。「三余」ならぬ「全余」で毎日

が余暇ですから。 

さて皆さんはどんな目標を持って新年を迎えられ

たでしょうか。                （千葉） 


